

An
die Stadtverwaltung
Herrn Oberbürgermeister Deffner

**Antrag zu den Beratungen des Haushalts 2023
von Bündnis 90/DIE GRÜNEN**

**Photovoltaik auf bestehenden Gebäuden – Kultur am Schloß / Theater Ansbach
33.3310.NEU**

Der Stadtrat möge beschließen,
im Unterabschnitt 3310 Mittel in Höhe von 60.000 € für die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf dem Dach und eines Stromspeichers für das **Theater Ansbach** einzustellen.

Sollte es aus Gründen der Statik nicht möglich sein auch eine kleine Anlage zu errichten, sollen die Mittel dazu verwendet werden, eine PV-Anlage auf anderen städtischen Gebäuden zu errichten.

Folgekostenbetrachtung: Es entstehen voraussichtlich Folgekosten für die Haushaltsjahre 2024ff. für Wartung und Instandhaltung beider Anlagenteile, in Höhe von ca. 600 €/a, denen aber Einnahmen aus Energielieferung ins Netz sowie Senkung der Stromkosten entgegenstehen. Insgesamt dürfte die Anlage zu einem geringem Einnahmen- und Ausgabenüberschuss nach ca. 9-14 Jahren führen.

Begründung:

Der von der PV-Anlage erzeugte Strom kann zuerst für die Deckung des eigenen Strombedarfs des Theater Ansbach genutzt werden, durch den Einbau eines Stromspeichers ist auch die Versorgung der Beleuchtung durch selbsterzeugten klimafreundlichen Strom zumindest in Teilen möglich.

Die Stadt Ansbach hat im Jahr 2009 ein Klimaschutzkonzept und die Fortschreibung der Endenergie- und Treibhausgasbilanz für die Stadt Ansbach 2022 beschlossen. Darin ist der Ausbau der erneuerbaren Energien ein wichtiges Ziel, um die angestrebte Absenkung der Treibhausgase zu erzielen. Durch das Klimaschutzkonzept hat die Stadt die Verpflichtung, mit gutem Beispiel voranzugehen. Die beschlossenen Konzepte sind unserer Meinung nach verpflichtend und sollten dementsprechend umgesetzt werden. Mit dem Bau der PV-Anlage wird den Bürgerinnen und Bürgern deutlich gemacht, dass die Stadt die eigenen Ziele ernst nimmt und die Erzeugung von Strom aus erneuerbaren Energien möglich ist - was nicht zuletzt auch mit den Aktionen zum Tag der erneuerbaren Energien immer wieder angestoßen wird.

Wir möchten anregen, die PV-Anlage auf dem Dach zu installieren:



Wir bitten um Zustimmung zu diesem Antrag.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Erbguth-Feldner

Richard Illig (Fraktionsvorsitzende)

Oliver Rühl

Dr. Christian Schoen

Sabine Stein-Hoberg

Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN